



→ TOTAL LOKAL

Grübeln über die längste Bildung

In den Morgennachrichten meldet mein zweites Rundfunkprogramm (in dem Lang Lang nicht zu hören ist), in Belgien sei „die längste Regierungsbildung“ beendet. Die längste Bildung? Nanu? War oder dauerte die Bildung so lang(e)? Ist da ein Adjektiv oder ein Adverb am Platz? Also, die Düsseldorfer haben die längste Theke der Welt. Unser Wedauer Hochseilpark bietet den längsten zusammenhängenden Parcours Europas. Und unsere Düsseldorfer Straße ist eine der längsten Straßen der Stadt. Lauter Adjektive. Bevor ich lange grüble, frage ich meine liebe Frau und schaue im Duden nach. Und im Internet. Schlauer werde ich allerdings nicht. Mir langt's, und ich verzichte auf längeres Suchen. Wie leicht hatten es dagegen unsere Vorfahren, wenn auch die längste Zeit! Johann Sebastian Bach zum Beispiel grübelte bestimmt nicht lange über Adjektiv oder Adverb, als er seine Kantate „Mein Gott, wie lang, ach lange?“ notierte (BWV 155). Ziemlich lang, lang ist's her. Doch eines weiß ich: Ewig währt am längsten. **HOS**